

**ANALISIS KINERJA AMIL DI KANTOR PUSAT LAZNAS LMI
MELALUI PENDEKATAN INDONESIA *ZAKAT &
DEVELOPMENT REPORT (IZDR) 2011***

SKRIPSI

Oleh:

**M. Khoirul Marzuqi
Nim: G95217035**



**UIN SUNAN AMPEL
S U R A B A Y A**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF
SURABAYA**

2021

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : M. Khoirul Marzuqi

NIM : G95217035

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Manajemen Zakat dan Wakaf

Judul Skripsi : Analisis Kinerja Amil Di Kantor Pusat Laznas Lmi Melalui Pendekatan Indonesia *Zakat & Development Report* (Izdr) 2011

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/ karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 20 Juni 2021
Saya yang menyatakan



M. Khoirul Marzuqi
NIM. G95217035

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh M. Khoirul Marzuqi NIM. G95217035 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan.

Surabaya, 21 Juni 2021

Dosen Pembimbing



Saoki, S.HI, M.HI., MHI

NIP. 197404042007101004

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh M. Khoirul Marzuqi NIM. G95217035 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Senin, tanggal 28 Mei 2021, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata dalam Ilmu Manajemen Zakat dan Wakaf.

Majelis Munaqasah Skripsi :

Penguji I

Saaki, S.H.I.M.H.I., M.H.I.
NIP.197404042007101004

Penguji II

Fatkul Himami, M.EI
NIP.198009232009121002

Penguji III

Basar Dikuraisyin, M.H
NIP. 198811292019031009

Penguji IV

Lian Fuad, Lc., M.A
NIP.198504212019031011

Surabaya, 28 Mei 2021

Mengesahkan,

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam

Negeri Sunan Ampel

Dekan,



H. Ah. Ali Arifin, MM.
NIP. 196212141993031002



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax. 031-8413300 E-mail:
perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : M. KHOIRUL MARZUQI
NIM : G95217035
Fakultas/Jurusan : EKONOMI DAN BISNIS ISLAM/MANAJEMEN
ZAKAT DAN WAKAF
E-mail address : Khoirulmarzuqi@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

ANALISIS KINERJA AMIL DI KANTOR PUSAT LAZNAS LMI

MELALUI PENDEKATAN INDONESIA ZAKAT & DEVELOPMENT

REPORT (IZDR) 2011

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 10 September 2021

Penulis

(M. Khoirul Marzuqi)

manajemen berupa adanya peningkatan terhadap kinerja amil Kantor Pusat LAZNAS LMI. Kemudian peneliti melihat hasil evaluasi yang diperoleh berdasarkan nilai yang muncul.

Setelah dapat diketahui hasil temuan peneliti berdasarkan perhitungan, hasil wawancara dan observasi, kemudian peneliti melakukan analisis dengan cara melakukan peninjauan kembali terhadap teori-teori yang sudah ada serta penelitian terdahulu, yang kemudian di komparasikan dengan hasil temuan peneliti ketika melakukan penelitian. Selanjutnya data yang ditulis berupa hasil karangan peneliti dari perbandingan teori POAC dengan hasil penelitian.

I. Sistematika Pembahasan

Secara garis besar sistematika penulisan penelitian ini terdiri dari lima bab, dimana dalam setiap bab terdapat sub sub pembahasan.

Bab I Pendahuluan. Bab ini meliputi latar belakang masalah, indentifikasi masalah dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, definisi operasional, metode penelitian, sistematika penelitian.

Bab II Tinjauan Pustaka yang meliputi beberapa sub, diantaranya adalah beberapa teori-teori dasar. Teori teori dasar yang akan dibahas lebih lanjut adalah, pengertian zakat, infaq dan sedekah; lembaga amil zakat; manajemen pengelolaan zakat; kualitas manajemen dengan Indikator *Indonesia Magnificence of Zakat* (IMZ).

Bab III tentang hasil penelitian yang mana setelah data yang sudah didapat dari lembaga amil zakat Kantor Pusat LAZNAS LMI kemudian diolah dengan menggunakan alat indikator yang berupa *Indonesia Zakat & Development Report (IZDR) 2011* dan memunculkan hasil dari lembaga tersebut.

Bab IV Pembahasan yang mana nantinya peneliti memberikan analisis gambaran tentang Kantor Pusat LAZNAS LMI, dalam sebuah hasil peneliti memaparkan apa yang ditemukan dalam penelitian kemudian mengkolaborasikan dengan teori yang sudah ada. Dari hasil penelitian nantinya akan menemukan seberapa sehat kinerja manajemen lembaga yang menjadi objek peneliti.

Bab V penutup yang mana terdiri dari dua sub diantaranya adalah kesimpulan dan saran. Kesimpulan berisi tentang temuan dari penelitian yang telah dilakukan untuk menjawab rumusan masalah. Sedangkan saran berisi tentang masukan terhadap lembaga yang diteliti.

Program Departemen Penghimpunan Dan Komunikasi memiliki enam acuan dan setiap acuan memiliki tujuan diantaranya Acuan Target Penghimpunan, Acuan target komunikasi, Acuan target tata kelola, Acuan program pendidikan rumah tahfidz, Acuan program pendidikan SMP Ibnu Batutah, Acuan program pendidikan nusantara mengasuh. Dari masing masing acuan tersebut pastinya memiliki sebuah tujuan diantaranya.

Acuan Target Penghimpunan dibagi menjadi tiga tujuan, diantaranya ialah Geografis: per kantor wilayah perwakilan (jatim, DKI jakarta, sumsel, kepri dan kalsel), Donasi rutin dan donasi non-rutin, Jenis dana zakat, infaq terikat, infaq tidak terikat, dana kemanusiaan. Acuan target komunikasi terbagi menjadi tiga tujuan diantaranya ialah Re-branding LMI, Standarisasi kemasan dan tampilan seluruh komunikasi kelembagaan sebelum, Tercipta pola konversi jangkauan media sosial terhadap “cash-in donasi”.

Acuan target tata kelola terbagi menjadi tiga tujuan diantaranya ialah Donatur perorangan, by name, by address, by phone tersentuh secara langsung dari pusat data dan kelolaan, Fiksasi teknik edukasi zakat dan standarisasi produk zakat sesuai PMA No. 52, Profil kepuasan donatur. Acuan program pendidikan rumah tahfidz dengan tujuan skema blow-out khusus eksistensi dan penokohan diantaranya ialah Profil santri dan pengajar yang unik, Event talk show, seminar, kajian, dst. Menjual paket karantina yang kreatif dan menarik semi wisata, Serial vlog.

Acuan program pendidikan SMP Ibnu Batutah dengan tujuan skema publikasi dan branding diantaranya ialah Isu SDG's, Green policy, Rubrik khusus di SHAM FM, Serial VLOG. Acuan program pendidikan nusantara mengasuh dengan tujuan rancangan program yang mengundang sponsor diantaranya ialah Produk sponsor yang bisa digunakan pengasuh/panti/asrama, Event publikasi dan promo, Eksistensi dan profil, pelibatan netizen, Serial VLOG.

Program departemen pendayagunaan memiliki sembilan acuan dan setiap acuan memiliki tujuan diantaranya ialah Acuan Program Pendidikan Rumah Tahfidz, Acuan Program Pendidikan SMP Ibnu Batutah, Acuan program pendidikan beasiswa mutiara, Acuan program pendidikan Nusantara Mengasuh, Acuan program pendidikan Anugerah Guru Pelopor, Acuan program ekonomi pemberdayaan peternak, Acuan program ekonomi pendirian koperasi karyawan, Acuan program ekonomi gerakan tangkal rentenir, Program rutin. Dari masing masing acuan tersebut pastinya memiliki sebuah tujuan diantaranya.

Acuan Program Pendidikan Rumah Tahfidz memiliki tujuan berkerja sama dengan YPMI & Wafa (opsional) diantaranya ialah, Santri-santri Tahfidz yang bisa dibanggakan di tingkat Nasional, Metode tahfidz yang inovatif dan memiliki portofolio mumpuni, Program tahunan (karantina Tahfidz) untuk umum, untuk mustahik dan segmen strategis lainnya.

Acuan Program Pendidikan SMP Ibnu Batutah memiliki tujuan berkerjasama dengan YPMMI & KPI (opsional) diantaranya ialah Menyelesaikan kompleks bangunan yang berwawasan lingkungan, Memastikan input siswa dari segmen dhuafa/mustahik (Anak Yatim, keluarga dhuafa dan pecinta Al- Qur'an) dan pembiayaannya, Merancang program dan interaksi berkelanjutan dengan warga sekitar.

Acuan program pendidikan beasiswa mutiara memiliki target utama diantaranya ialah Redefinisi dan konsep ulang menjadi program beasiswa Sarjana Membangun Desa, Eksekusi untuk ajaran 2017-2021.

Acuan program pendidikan Nusantara Mengasuh memiliki tujuan diantaranya ialah Rekrut Sarjana S-1 dari seluruh Indonesia untuk ditempatkan sebagai "pengasuh" di Panti Asuhan/Rumah Yatim/Asrama di berbagai kota/kab selama 1 tahun, dengan target penataan manajemen pengasuhan, aktivasi sentra pemberdayaan dan eksekusi program LMI lainnya, Didukung suport aplikasi android yang mempertemukan anak asuh-pengasuh-LMI-donatur.

Acuan program pendidikan Anugerah Guru Pelopor memiliki tujuan diantaranya ialah Tindak lanjut Guru-guru yang sudah mendapatkan bantuan, Survey Guru-guru di daerah terpencil, Gulirkan program pemberdayaan dan pengembangan Guru Pelopor & Pejuang. Dapatkan nominasi penghargaan di hari guru. Acuan program ekonomi pemberdayaan peternak memiliki tujuan diantaranya ialah Tidak lanjut

semi assesmen dalam kemas performance appraisal/ audit SDM-Triwulan, Menyiapkan kurikulum Training, Assignment, Coaching Dan Mentoring-Triwulan II, Eksekusi manajemen kompetensi tahap II – triwulan III. Progam Departemen Keuangan Dan Administrasimemilki acuan tiga diantaranya ialah Acuan target kredibilitas eksternal, Acuan target akuntabilitas, Acuan target pengukuran kinerja, ketiga acuan tersebut memiliki tujuan diantaranya ialah.

Acuan target kredibilitas eksternal memiliki tujuan yaitu mengaudit akuntan publik – Triwulan II. Acuan target akuntabilitas memili tujuan membangun sistem informasi yang terintergrasi diantaranya ialah Rekrut SDM Manajerial IT-Triwulan I, Rekrut konsultan pihak ke-3 – Triwulan I, Pembuatan Basic Requirement- Triwulan I, Seleksi vendor – triwulan I, Eksekusi development- triwulan II-IV dan untuk tujuan perluasan iso 9001-2008 memilki tujuan dua diantaranya Redefinisi proses bisnis, stuktur organisasi, SOP- Triwulan I, Penerapan jawa timur – triwulan II-III.

Acuan target pengukuran kinerja memiliki tujuan yaitu bersama departemen SDM diantaranya ialah Menyelaraskan dan membuat turunan iku dari peta strategi, Menyiapkan tim khusus yang memantau kinerja. Selain renstra di Kantor Pusat LAZNAS LMI memiliki workplan yang terdapat pada gambar dibawah ini:

oleh Kantor Pusat LAZNAS LMI berada pada nilai 5, artinya tidak perlu adanya evaluasi lanjutan.

Indikator IZDR yang kedua yaitu adanya penyusunan rencana strategi. Rencana Strategis (Renstra) pada hakekatnya merupakan dokumen perencanaan suatu organisasi/lembaga yang menentukan strategi atau arahan, dan digunakan sebagai dasar dalam mengambil keputusan untuk mengalokasikan sumber daya termasuk modal dan sumber daya manusia dalam mencapai tujuan yang diinginkan.

Rencana Strategis (Renstra) di Kantor Pusat LAZNAS LMI hanya mencakup dokumen renstra dan rencana kerja tahunan. Sedangkan yang belum ada di Kantor Pusat LAZNAS LMI ialah strategi penyebaran atau disebut juga dengan strategi lanjutan dari program yang sudah ada. Berdasarkan indikator IZDR, renstra yang dimiliki oleh Kantor Pusat LAZNAS LMI berada pada nilai 3. Maka dari itu renstra yang ada di Kantor Pusat LAZNAS LMI perlu dilakukan tahapan evaluasi dan mengusulkan bahwa terdapat strategi yang perlu dicoba perihal tentang strategi deployment. Jika dibagian renstra Kantor Pusat LAZNAS LMI ingin berada pada nilai lima, maka Kantor Pusat LAZNAS LMI perlu menyiapkan dokumen berupa dokumen renstra, workplan tahunan dan strategic deployment.

Penilaian kinerja amil yang termasuk kedalam indikator IZDR yang ketiga juga termasuk kedalam komponen perhitungan. Penilaian prestasi kerja amil merupakan hal yang penting untuk dilakukan secara rutin. Selain dapat sebagai bahan evaluasi atau *feedback* atas kinerja amil, penilaian prestasi kerja

amil dapat menjadi motivasi bagi amil untuk terus memberikan proses dan hasil kerja terbaiknya bagi OPZ. Penilaian prestasi kerja amil harus diukur menggunakan metode secara sistematis dan digunakan secara berkala.

Penilaian kinerja amil di Kantor Pusat LAZNAS LMI mencakup kepada adanya sebuah alat pengukuran yang kemudian digunakan agar para amil lebih bersemangat dan dapat meningkatkan kinerjanya. Feedback dari adanya sebuah penilaian tersebut ialah dengan melakukan sebuah evaluasi dari masing masing amil selama bertugas. Sedangkan follow up yang dihasilkan pengawasan keseluruhan bidang atau divisi terlaksa. Sehingga Kantor Pusat LAZNAS LMI berada pada nilai lima. Maka dari itu penilaian kinerja amil tidak ada sebuah sistem pembaharuan, dipertahankan dan terus melakukan evaluasi kerja.

B. Analisis strategi POAC yang dilakukan oleh Kantor Pusat LAZNAS LMI

Analisis kinerja manajemen amil di LAZNAS LMI dapat dilihat dari hasil penelitian berupa wawancara dan beberapa hasil telaah pustaka berupa strategi POAC (Planing, Organizing, Actuating, Controlling). Kedua temuan penelitian tersebut dikorelasikan hingga dapat dijadikan bahan evaluasi. Selain itu proses analisis juga melakukan perbandingan dengan penelitian terdahulu atau penelitian yang sudah ada.

Berdasarkan hasil telaah yang telah dilakukan berupa teori POAC terdiri dari empat komponen yang saling berkaitan dalam menjalankan roda organisasi. Perencanaan menjadi langkah awal dalam menjalankan sebuah organisasi. Setiap organisasi memiliki sebuah tujuan atau target yang ingin dicapai. Maka

dari itu suatu perusahaan atau lembaga yang terorganisir perlu melakukan sebuah perencanaan agar dapat mencapai suatu target yang dicapai.

Kantor Pusat LAZNAS LMI merupakan lembaga yang terorganisir dalam melakukan pengumpulan, pendistribusian, pendayagunaan, dan audit dana zakat, infaq dan shadaqah. Beberapa tugas yang dijalankan oleh Kantor Pusat LAZNAS LMI pastinya melakukan sebuah perencanaan. Perencanaan bertujuan untuk mencapai suatu harapan yang diinginkan dari masing masing tugas. Setiap masing-masing tugas yang telah diberikan sejatinya masih menjadi satu visi dan misi

Perencanaan pengumpulan dana zakat, infaq dan shadaqah ialah menentukan target yang akan dihadapi atau calon muzakki. Amil Kantor Pusat LAZNAS LMI yang berada dibagian pengumpulan dana ZIS pastinya merencanakan bagaimana dana ZIS dapat terkumpul mencapai target yang telah ditentukan setiap tahun. Pengumpulan dana ZIS dalam perencanaanya memiliki sebuah strategi, diantaranya ialah membentuk sebuah program-program dalam tahapan pengumpulan dana. Maka dari itu dari beberapa program yang akan diusung perlu adanya sebuah perencanaan dalam pelaksanaannya agar tahapannya tepat sasaran.

Begitupun juga dengan pendistribusian dana ZIS yang dilakukan oleh Kantor Pusat LAZNAS LMI, dalam tahapan perencanaan yang menjadi sasaran utama ialah masyarakat yang berada pada kondisi ekonomi dibawah rata-rata atau dapat disebut juga dengan mustahiq. Maka dari itu dalam penentuan mustahiq perlu melakukan sebuah perencanaan, kategori mustahiq yang

mendapatkan bantuan perlu di survei dan ditelaah. Perencanaan dalam pendistribusian juga menyangkut kedalam perencanaan program-program pendistribusian, diantaranya terdiri dari program Beasiswa Yatim Dhuafa, guru berprestasi, dan dana sosial kemanusiaan.

Adapun beberapa indikator dalam perencanaan ialah perkiraan dan perhitungan masa depan, penetapan sasaran, memperhitungkan pelaksanaan yang akan terjadi serta dampaknya, penjadwalan waktu dan penetapan biaya. Proses yang terjadi di Kantor Pusat LAZNAS LMI telah menentukan rancangan masa depan yang sudah tertera pada renstra, yang mana dari tahun 2017 hingga kepada tahun 2022. Meskipun dengan adanya wabah covid-19 Kantor Pusat LAZNAS LMI masih melanjutkan renstra yang telah disusun. Adapun dengan penjadwalan waktu dan pembiayaan sudah dikonseptkan ketika suatu program mendekati dua minggu beserta rincian dana yang akan disalurkan secara pasti.

Suatu tujuan adanya Kantor Pusat LAZNAS LMI Menjadi Lembaga yang Profesional dalam Pemberdayaan dan Pelayanan. Artinya ialah perencanaan yang disusun akan merujuk pada profesional amil dalam melakukan pelayanan dan pemberdayaan.

Selain tahap perencanaan, tahap kedua ialah adanya sebuah organizing, atau disebut juga dengan pengendalian sumber daya manusia yang ada, dimulai dari tahapan pembagian job deskripsi, kemudian tahapan pembagian wewenang dan tugas, dan selanjutnya tahapan pembagian pengetahuan guna meningkatkan kualitas amil. Kantor Pusat LAZNAS LMI pastinya sudah melakukan tahapan organizing. Ketiga tahapan yang telah dipaparkan

sebelumnya sudah ada, bukti yang menunjukkan adanya pelaksanaan organizing ialah dimulai dari adanya struktur organisasi, selain itu adanya SOP yang menunjukkan bahwa peran dari masing masing amil telah dijelaskan didalamnya, dan adanya sebuah pelatihan setiap ada ajang pelatihan guna untuk peningkatan kualitas amil. Kualitas amil selalu mendapatkan penilaian dari pihak Kantor Pusat LAZNAS LMI dengan adanya penilaian performa amil.

Adapun indikator pengorganisasian ialah dengan cara membagi-bagi atau menggolongkan beberapa tindakan yang akan dikerjakan, menentukan dan merumuskan tugas, memberikan wewenang kepada masing-masing pelaksana dan menetapkan jalinan hubungan. Maka dari itu pelaksanaan yang terjadi di Kantor Pusat LAZNAS LMI ialah telah menerapkan beberapa indikator pengorganisasian. Salah satu yang dapat menunjukkan bahwa penerapannya sudah berjalan adanya standart operasional yang ada. Semua amil berjalan sesuai dengan SOP yang ada.

Tahapan ketiga dalam proses manajemen yaitu actuating atau disebut juga dengan usaha/pelaksanaan dalam suatu organisasi. Kantor Pusat LAZNAS LMI dalam melakukan usahanya pastinya sesuai yang telah direncanakan dan dibagi sesuai jobdis yang telah diberikan. Bentuk terealisasi adanya sebuah pelaksanaan ialah dapat dilihat dari adanya laporan keuangan Kantor Pusat LAZNAS LMI. Baik dari tahapan pengumpulan dana yang terealisasi hingga kepada pendistribusian dana.

Adapun indikator pergerakan ialah pertemuan rutin, berkala, insidental, pembentukkan panitia gabungan, pembentukkan badan-badan koordinasi,

asumsi perhitungan, jangka waktu, dan arah program pada Tangsel Cerdas, Tangsel Modern, dan Tangsel Religius. (b) Pengorganisasian dengan sumber daya yang memiliki berbagai pengetahuan. (c) Pergerakan dengan menjalankan prinsip-prinsip operasional, dan melakukan hubungan kerja kepada BAZCAM, UPZ dan PEMKOT. Dan (d) Pengendalian dengan meningkatkan akses muzakki dan memperbaiki penyimpangan.”

Selain itu BAZNAS Daerah Kota Tangerang Selatan wajib menyesuaikan manajemennya dengan melakukan penentuan pimpinan dan anggota organisasi terbaru, kategori yang belum dijalankan oleh BAZNAS Daerah Kota Tangerang Selatan masuk dalam komponen organizing yang kurang meluas dan tugas pengelolaan zakat dengan menyelenggarakan fungsi pengumpulan, pendistribusian, dan pendayagunaan dalam perencanaan, pelaksanaan, pengawasan, pelaporan dan pertanggungjawaban zakat yang dirasa belum sesuai ekspektasi.

Berbeda dengan temuan yang di hasilkan oleh peneliti, di lembaga LAZNAS LMI yang sama-sama menggunakan teori POAC. Pelaksanaan tahapan pengorganisasian sudah selaras dengan teori yang sudah ada. Struktural organisasi dan tugas dari masing-masing amil sudah tertera di hasil penelitian dengan adanya dokumen struktur organisasi dan dokumen SOP. Selain itu BAZNAS Kota Tangerang Selatan dalam proses controlling berupa pengendalian dengan meningkatkan akses muzakki dan memperbaiki penyimpangan, berbeda dengan pemaknaan controlling di Kantor Pusat LAZNAS LMI. Makna controlling di Kantor Pusat LAZNAS LMI dengan

Adapun pengawasan (controlling) kepada mustahik dilakukan dalam bentuk “Monitoring Evaluasi (Monev) Kelompok dengan cara pertemuan minimal 2 minggu sekali dan Rapat Akhir Tahun (RAT) dengan cara pertemuan satu tahun sekali. Untuk pelaksanaan dalam penggunaan dananya tidak hanya mengandalkan dari dana zakat saja, melainkan dari infaq, shadaqah, hibah, dan CSR. Hal tersebut dilakukan karena jumlah dana zakat masih belum mencukupi atau masih rendah untuk 169 memenuhi kebutuhan pendayagunaan zakat, sehingga tidak bisa jika hanya mengandalkan dari dana zakat saja.”

Tahapan beberapa teori POAC yang telah dihasilkan oleh Gita Ulfa Andari tidak cukup banyak berbeda dengan hasil temuan yang ada di Kantor LAZNAS LMI. Hanya saja dibagian tahapan controlling yang termasuk dalam kategori monitoring evaluasi terjadi beberapa kendala. Kendala yang dialami berbeda dengan hasil temuan peneliti dengan hasil temuan Gita Ulfa Andari. Evaluasi yang dilakukan oleh Kantor Pusat LAZNAS LMI hampir seluruh divisi mengalami kendala, namun LAZ Harapan Dhuafa Provinsi Banten kendalanya ialah hanya melakukan bagian pengumpulan dari dana zakat saja.

Peneliti terdahulu yang lain, oleh Rifka Hartono dengan judul “Manajemen Pendistribusian Dana Zakat Melalui Program Rehab Rumah Di Badan Amil Zakat Nasional (Baznas) Kota Tangerang”⁷⁶ Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti di BAZNAS Kota Tangerang Selatan dengan menggunakan teori POAC “(Perencanaan) Program rehab

⁷⁶ Rifka Hartono, “*Manajemen Pendistribusian Dana Zakat Melalui Program Rehab Rumah Di Badan Amil Zakat Nasional (Baznas) Kota Tangerang Selatan*” (Skripsi— Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta 2021)

rumah dibuat oleh BAZNAS Kota Tangerang Selatan untuk membantu menurunkan angka rumah tidak layak huni di Kota Tangerang Selatan. Alasan lainnya adalah membuat mustahik dalam hal ini golongan miskin memiliki rumah yang sehat dan layak. Diberikan kepada mustahik golongan miskin dengan syarat syarat memiliki KTP, KK, Surat Kepemilikan Rumah dan Surat Keterangan Kesiapan. (Pengorganisasian) Pihak BAZNAS Kota Tangerang Selatan menentukan tim penanggung jawab program dari staf internal, kemudian bekerja sama dengan Kelurahan untuk memberikan rekomendasi mustahik. (Pelaksanaan) Proses penyaluran bantuan dilakukan langsung oleh BAZNAS Kota Tangerang Selatan kepada mustahik jika dinyatakan mampu mengelola dana. Bantuan diberikan bertahap agar mudah dilakukan pengawasan. (Pengawasan) Proses pengawasan utama tetap dilakukan oleh Tim dari BAZNAS kota Tangerang Selatan, namun dengan kordinasi dengan kelurahan juga membantu proses pengawasan sampai ke tingkat RT dan warga sekitar.”

Berbeda dengan hasil penelitian yang telah dilakukan, analisa yang digunakan dalam teori POAC di Kantor Pusat LAZNAS LMI mengkaji secara umum, mulai dari tahapan pengumpulan dana ZIS, pendistribusian dana ZIS, pendayagunaan dan transparansi dana laporan keuangan. Sedangkan tahapan analisa yang dilakukan di BAZNAS Kota Tangerang Selatan hanya berfokus pada salah satu program. Program yang diusung ialah program rehab rumah untuk tempat tinggal dan tempat usaha yang dialokasikan kepada para mustahik. Langkah-langkah yang diambil menggunakan teori POAC.

